

## **Tätigkeitsbericht der Konferenz des Lehrkörpers (KdL) für das Jahr 2013/14**

Das Berichtsjahr begann mit dem ausserterminlichen Wechsel im Präsidium der KdL. Prof. Felicitas Pauss wurde vom Lehrkörper in einer Online-Wahl zur Präsidentin gewählt und trat diese Funktion auf den 1. Juli 2013 an. Als neue Ausschussmitglieder wählte die KdL zudem Prof. Beat Meier und Dr. Markus Stauffacher, während Prof. Leonard Kleiser im Herbst nach längerer Zugehörigkeit aus dem Ausschuss und der KdL zurücktrat.

Mit der frühzeitig bekannt gegebenen Wahl des Rektors Lino Guzzella zum neuen Präsidenten der ETH Zürich galt es für die KdL, die Vorbereitung der Nomination eines Nachfolger/einer Nachfolgerin an die Hand zu nehmen. Am 30. Sept. 2013 wurde dieser Prozess mit dem Schreiben an die Professorenschaft gestartet. An der Sitzung vom 7. März konnte schliesslich nach Gesprächen mit den vier Kandidatinnen und Kandidaten und Anhörung einer Delegation des VSETH ein Zweieuvorschlag zuhanden der Gesamtprofessorenkonferenz vom 8. Mai verabschiedet werden. Die KdL ist überzeugt, mit den beiden Vorgeschlagenen, Prof. Markus Aebi und Prof. Sarah M. Springman, zwei hervorragend geeignete Persönlichkeiten für die Funktion des Rektors/der Rektorin präsentieren zu können. Auf das Ergebnis der Wahl an der GKP sind wir alle gespannt.

Weiter hat die KdL im Berichtsjahr wie immer zu verschiedenen Vernehmlassungsgeschäften Stellung genommen:

- Evaluation des Neuen Lohnsystems
- Revision des Reglements der Ethikkommission der ETH Zürich
- Revision Verordnung über das wissenschaftliche Personal
- Website-Richtlinien der ETH Zürich
- Richtlinien Nebenbeschäftigung
- Totalrevision der Richtlinien für die wirtschaftliche Verwertung von Forschungsergebnissen
- Spin-off Richtlinien
- Revision Doktoratsverordnung

Die Stellungnahmen können auf der Website der KdL [www.kdl.ethz.ch/docs/index](http://www.kdl.ethz.ch/docs/index) eingesehen werden.

Aufgrund der kritischen Rückmeldungen zur Revision der Verordnung über das wissenschaftliche Personal hat die SL im Anschluss an die Vernehmlassung eine Arbeitsgruppe einberufen, welche die wesentlichen Punkte der Revision noch einmal von Grund auf diskutiert. Die KdL ist in dieser Arbeitsgruppe durch ihren Vizepräsidenten vertreten.

Das im letzten Jahr aufgenommene Thema, Assistenzprofessuren und Senior Scientists konnte noch nicht abgeschlossen werden. Die KdL strebt jedoch an, noch in diesem Frühjahr ein kurzes Positionspapier zu erstellen.

Über die Sitzungen der KdL wird nach Bedarf im ETH Life Print berichtet.